
質疑応答（R6.9.30） 

質問 ICT環境の整備状況と方向性を教えて欲しい。説明会に限らず保護者会や三者面

談などオンライン化してもらうことで出席しやすくなる。 

回答 児童生徒に配布しているタブレット端末を活用して、オンライン面談を行うこ

とは可能だが、学校としては対面での面談が効果的と考えているので、オンライ

ン化は考えていない。 

質問 PTAの活動方針を教えて欲しい。PTA解散している学校や市町村が増えてきてい

る。くじ引きで役員を決め、漫然と例年通りの活動をしている当校の現状は時代

に合っていないと思うが、市や学校はどのように考えているのか教えて欲しい。 

回答 現在両校のPTAも統合に向けて進んでいる。PTAの持ち方については、今後、必

要に応じて検討していく。学校としては、今後ともPTAとの協力は必要であり、解

散は考えていない。 

質問 統合後の野田中にはどのような部活動があるか知りたい。 

回答 統合後の部活動は、学校で検討中である。現在の部活動は次のとおりである。 

西武中 野田中 

バスケットボール部（男・女） 

テニス部（男・女） 

バレーボール部（女） 

駅伝部 

総合芸術部 

煎茶道部 

明星部 

バスケットボール部（男・女） 

テニス部（男・女） 

バレーボール部（女） 

野球部 

サッカー部 

剣道部（男・女） 

卓球部（男） 

美術部 

吹奏楽部 

茶道部 
 

質問 仮校舎の再利用の可能性は。 

回答 仮校舎（仮設校舎）は設置しない計画である。設置しなくても教室が足りるよ

うに計画している。 

質問 学総前に合併となるが、部活のチーム編成はどのようになるか。合同メンバー

でのチームになるとしたら、ポジションなども含めレギュラー争いになってしま

うのか。また、実力順に考えるのか、野田中と西武中平等に考えるのか。もし、

別々のチームで大会に参加するとしたら、練習時点で溝ができてしまうような気

もする。子ども達がとても気にしている問題である。どのようにお考えか。 

回答 学総は統合チーム・別チームいずれでも参加可能である。チーム編成は、部活

の人数や顧問の考え方もあるので、一概には言えないが、個人の実力のほか、出

席状況や教育的な配慮も踏まえ、公平に編成できるよう考える。 

質問 仕事が休みの日に送迎を考えている。下校時間の確認のため、子どもにスマー

トフォンを持たせてよいか。 

回答 原則は、スマートフォンの持込みは許可していない。個別に検討が必要なた

め、学校に相談してください。 

質問 野田中を見学する会など学校を知る機会が少ない。部活動に何があるかもわか

らなかった。広報活動に力を入れてほしい。 

回答 疑問や知りたいことに関しては、ご意見いただければ、ホームページ上に掲載

可能なものは紹介していきたいと思う。 

学校を知る機会は、統合ということで細かい説明が必要だと感じている。準備

が整い次第、なんらかの形でやっていきたい。 

質問 教員の質について不安がある。今後の対策は。 

回答 人事のことははっきり申し上げられないが、新西武中の教員メンバーは今の西



武中・野田中の教職員を中心とした基本構成になってくると思う。経験が浅い者

と経験がある者と、研修を積んで学校教育の質を高めていきたい。入間市として

も研修に力を入れているので、またご不明な点があればお問い合わせいただけれ

ばと思う。 

質問 今日のような説明会はオンラインでも簡単にできるのではないか。中学校では

Ipadを各個人に渡したICT教育がどうなっているのか不安を感じた。 

回答 オンラインについて学校現場としては、毎時間のようにIpadを使って授業を

し、ICT教育を推進している。保護者会や二者相談や三者相談でも機会を設けてい

るが、それらがオンラインでやってもできる場合もあるし、対面で話をしたほう

がいい場合もある。100%オンラインがいいかというと検証しながらやっていく必

要がある。顔を見ながら話をすることも大事だと感じている。 

質問 部活動について外部のコーチになるのか、コーチに対する意見や要望など部活

動の意見を吸い上げていただけるアンケートやお時間を設けて頂きたい。 

回答 ご要望として承る。 

質問 通学路の一番の問題は中橋北の交差点付近のところだと思う。安心と安全を担

保するために対策をしていただきたい。普通であれば40か所の課題箇所を解決し

てから統合するのが第一優先だと思うので後回しにせず、よろしくお願いした

い。 

回答 課題箇所40箇所のうち、14か所まで対策を行っている。残った箇所は道路拡幅

など、土地所有者にご理解を頂き、更に議会に承認を頂いてから着手できる内容

となっている。 

通学路の安全が確保できてから統合へという意見は理解するが、西武中学校の

生徒数は学年1クラス、2クラスといった状況になっており、統合をこれ以上先延

ばしにできないというご意見も地区検討会議等で頂いており、その結果、令和7年

度に統合する方針となった経緯がある。 

中橋通りに関しては、安全に通学路として活用できるか、あるいは別の経路を

設定できるとすればどこかを検討しているところである。 

質問 団体競技の部活に入っていて、来年の6月に学総があり、その時点では元西武

中・元野田中としてチームで参加できると聞いている。その次の県大会では、入

間市からは1校しか出られない。元西武中・元野田中としてどちらか1校しか出ら

れないと校長先生に伺った。1、2年生の間、一所懸命やってきて、元西武中・元

野田中のそれぞれが強い場合に、どちらか1校しか出られない。メンタルのフォロ

ーについてどのようにお考えか。 

校長 本来は統合した時点で、統合校チームで出るのが本筋かと思う。色々な事情が

あり、入間市の大会については特例として別で出てもいいという流れになってい

るが、県大会、その上の大会については、主催者からは市で1チームと言われてお

り、現状は難しい。一所懸命取り組んでいることは十分理解しているので、わか

ってもらえるように話をするしかないと思っている。 

県からは、市から1チームでと、かなり強く連絡があった。保護者の方からは旧

チームで出たいという意見をいただいているので、教育委員会から強く県にお願

いして何とか学総だけはということになった。統合チームで出ても、別々のチー

ムで出ても、子どもたちのメンタル的なフォローは絶対に必要だと思っている。

それについては教職員が全力で取り組んでいくしかないと思っている。学総が終

わった後も含めて子どもたちを見届けていきたいと思っている。 

質問 部活動のレギュラー決めについて、顧問の考え方だというお話があったが、さ

すがに顧問の先生一人だけの考えでは責任が重すぎると思う。どのように校長先

生や教育委員会が学校の先生方にアドバイスしていくのか教えて頂きたい。 

校長 校長としての責任を感じているので、レギュラーのあり方、決め方については



校長の責任の下、話をして決断をしたいと思っている。 

質問 通学路が本当に心配である。朝の通勤通学の時間帯に一度立ってみて頂きた

い。安全を確保してから統合するのが望ましいと思っている。 

回答 心配は受け止めさせていただき、可能な対策は順次行っていきたいと思ってい

る。時間のかかる対策の完了するのを待ってから統合とすることはできない。中

橋通りであれば、迂回するような経路も視野に入れながら、他の安全対策を考え

ていく。 

質問 今後また色々と決まっていってそれをお示しいただける機会があるのか。今年

度中にしていただけるのか。また、今回説明会のお知らせが急だったので、出席

できなかった保護者もたくさんいると思う。出席できなかった方へはこの資料を

ホームページに公開する等、配慮いただけるのか。 

回答 今後の説明会は、検討中のものが決まったら、統合前に一度は開催させていた

だきたいと思っている。時期は決まったらご案内させていただく。今回間際にな

ってのご案内となり申し訳なかった。本日の資料をホームページに掲載してご覧

いただけるようにする。 

質問 先日の西武中での説明会では、どのような質問があったか。 

回答 次のような質疑があった。 

Q 自転車通学となる範囲は。 

A 現在検討中である。 

Q 通学路として中橋・上橋・299バイパスこれらを渡った後、どのような経路

を想定しているか。 

A 現在検討中である。 

Q 西武中の生徒だけのクラスを作ってほしい。 

A 統合の主旨は、さまざまな人間関係の中で成長することを支援するためと考

えており、西武中クラスを作ることは考えていない。 

Q 統合への不安、統合後の不安へのフォローやケアについてはどんなことを考

えているのか。 

A さわやか相談員やスクールカウンセラーを学校に配置している。また、子ど

もを一番よく見ている教員に、悩み事や困りごとがあったら相談いただき

たい。個別の事情に応じて適切に支援する。 

質問 バスで送迎するという案は今までなかったのか。歩道の拡幅ができるまでの

間、バス通学をさせるという案はなかったのか。 

回答 地区検討会議や学校統合委員会でもスクールバスや公共交通機関などの利用に

ついてご意見を頂いたが、結果的にスクールバスの導入は見送らせていただくこ

とになった。理由は、西武中から通学区域の北端まで、道のりで3㎞少々となる

が、金子中や武蔵中の通学区域も距離的には同様の状況にある。これらの学校で

は、スクールバスや通学費の補助は行っていない。次に、スクールバスを運行す

るにはかなりの費用がかかる。通学距離が6㎞以上の場合に国庫補助を活用できる

が、入間市内での通学距離は最大3㎞程度であり、市費だけでの導入は難しい。中

橋通り沿いのバス路線を使っての通学を認める方向で調整中である。通学費用の

補助等は予定していないが、学割の利用は可能と思う。 

質問 ICTに関して、新しい学校でICTを使ったものをやりたいとあったが、今ここに

ICTがない。録画もしていない。みなさんはやろうとしていない。ICTと名前だけ

使って資料を作っていて実行することをしていない。資料をホームページに載せ

ると言っていたが、この会話や雰囲気は伝わらない。しっかりICTを使った学校を

やりたいなら、まずこういうところから活用する方法を考えていただきたい。 

回答 この場をオンラインで実況放送となると、参加者は誰で、何を言ったかをイン

ターネットで公開することになり、問題があると思う。授業参観を配信しようと



すると著作権の問題をクリアしなければならないという課題があると聞いてい

る。色々な制約があり、現在は取り入れていない。ただ、ICTを活用した授業展開

などは今後進めていく必要があると考えている。 

質問 何が一番大事なのかもう一度考えてほしい。子供の命が最優先である。お金が

ないからできないと言われたらどうすればいいのか。 

ICTに関しては色々あることがわかった。できるだけ見られない人、来られない人

にしっかり内容が伝わるようにせめて議事録を載せてほしい。 

回答 ご意見ありがとうございました。 

質問 自転車通学は許可制か、仏子小・西武中の人達はすべて自転車通学なのか。通

勤時間に、仏子小35名と西武中の人数が中橋からずっと上って行ったとしたら、

西武小に通っている人とぶつかる。明らかに2列通れる歩道の広さではない。そこ

で車にひかれて死んだらどうするのか。その対策もここには載っていない。明ら

かな準備不足である。 

回答 準備が遅れているところがあるが、安全な通学経路を確保できるよう検討して

いるところである。統合前に余裕をもってお知らせができるようにしたいと考え

ている。自転車通学の範囲は、統合委員会では、野田中から1.5km以上の生徒に自

転車通学を許可してほしいとの提言をいただいている。1.5㎞を具体的にはどこに

設定するか、調整中である。 

 


